

## EL PAPEL DE LAS EMPRESAS PRIVADAS DE CHINA EN LA LUCHA CONTRA EL COVID 19

Por Enrique Posada \*

Entre fines de 2019 y comienzos del presente año, una nueva epidemia, el coronavirus, se extendió repentinamente por el centro-sur de China. China, la nación, se asumió como una ciudad, Wuhan, proclamando 'Todos somos Wuhan' para enfrentar juntos la epidemia. Un gran número de empresas privadas actuó de manera pronta para aprovechar al máximo sus propias ventajas y reunir fuerzas en una guerra sin pausa contra la pandemia. En las etapas de prevención y control de la situación, las empresas privadas de todo el país han contribuido generosamente proporcionando una gran cantidad de suministros médicos y brindando su apoyo a innumerables médicos y pacientes. La mayoría de los fabricantes de equipos farmacéuticos reanudaron el trabajo y la producción a plena capacidad. Numerosas compañías de productos químicos, ropa, automotriz, electrodomésticos y licores, entre otros, han desempeñado un papel importante al proceder a una reconversión parcial o total de su producción hacia materiales de protección sanitaria. En tiempos especiales como el presente, gran cantidad de empresas privadas han utilizado sus capacidades para interpretar los valores humanos y establecer modelos de compensación a la sociedad.

Al reanudar de manera ordenada el trabajo y la producción, empresas privadas de todo el país, al tiempo que realizan un buen trabajo para prevenir y controlar la epidemia,

contribuyen activamente a la revitalización de la economía china. Esta epidemia inevitablemente ha provocado gran impacto en la economía y la sociedad de China, y la mayoría de las empresas privadas también han enfrentado pruebas severas. En estas circunstancias, muchas compañías de bienes raíces han lanzado una tras otra modelos de subsidio a favor de los arrendatarios, lo que ha reducido en gran medida la presión sobre una cantidad de pequeñas y medianas empresas, microempresas y negocios particulares. Muchas compañías de tecnología han lanzado plataformas gratuitas de "ciber-oficina" y "tele-conferencia" a fin de proporcionar soluciones eficientes al empresariado. El "personal compartido" entre el comercio electrónico y las empresas físicas no solo ha aliviado la presión sobre la operativa de ambas partes, sino que también ha creado un nuevo modelo de desarrollo empresarial. Con un fuerte sentido de responsabilidad social y una relevante creatividad, gran número de empresas privadas ha vigorizado el resurgimiento de la economía china.

Después de décadas de arduo trabajo, las empresas privadas chinas han florecido y la economía privada ha seguido creciendo. Las empresas privadas no solo han contribuido grandemente al desarrollo económico de China con un sentido de innovación y perseverancia, sino que también han asumido más responsabilidades sociales. Siempre han contribuido a enfrentar las peores calamidades: las inundaciones del año 1998, el SARS en 2003 y el terremoto de Wenchuan en 2008.

Esta epidemia del COVID 19 ha servido para demostrar la responsabilidad de la gran cantidad de empresas privadas y ha hecho que el mundo presencie el coraje de los chinos frente a las adversidades.

\*Director del Observatorio Virtual Asia Pacífico de la U. Tadeo Lozano